

Fecha Sección Página 05.02.2010 Primera 13

## Iztapalapa vivió una inundación nocturna

## Fernando Martínez

fernando.martinez@eluniversal.com.mx

Los sorprendió cuando la mayoría dormía. Muchos se dieron cuenta por los gritos de los vecinos; otros, cuando ya el agua estaba dentro de sus domicilios. La filtración del agua de la lluvia atípica comenzó como entre las 4:00 y 5:00 de la mañana, pero el torrente se vino con mayor fuerza dos horas más tarde y unas 650 familias de las unidades habitacionales El Peñón del Marqués y Ex Lienzo Charro, lo perdieron casi todo.

Mientras llegaban los servicios de emergencia, algunos decidieron salir de sus casas anegadas y en hombros cargaron a sus hijos y familiares. Otros pensaron en tratar de salvar algunos muebles, documentos u objetos de valor y los subieron en escaleras o a los segundos pisos, para después esperar a que los rescataran en lanchas del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) de la policía capitalina.

Muchos prefirieron quedarse en las partes altas de sus casas, donde recibieron alimento y bebidas calientes para prevenir la hipotermia, a través de las lanchas de rescate.

Entre consternación, incertidumbre y tristeza, los vecinos esperarán en albergues o en casas de familiares a que baje el agua—que en el punto más grave alcanzó 1.70 metros— para realizar el penoso recuento de los daños.

Lourdes Doniz Palma tiene 10 años viviendo en la casa 20 de la unidad habitacional Ex Lienzo Charro, y no sabe cómo le va a hacer para recuperar sus muebles. Ha perdido la fe en las autoridades pues "siempre dicen lo mismo". Su hijo, que vive en la casa 102, le ayudó a subir al segundo nivel lo que más se podía. Sin el embargo, en la ayuda a su mamá, él perdió todo.

"En la casa de mi hijo flotaba el refrigerador", manifestó la mujer de 56 años de edad, quien lamenta que su hijo haya perdido sus cosas por ayudarla. En principio el agua le llegó al tobillo, pero en un rato le alcanzó las rodillas.

"Toda la noche estuvo lloviendo pero nunca se había inundado así, yo me asomé como a las 4:00 de la mañana y el agua todavía llegaba a la mitad de las llantas de los carros. Como a las seis el nivel comenzó a subir, y el agua comenzó a inundar las casas de los vecinos de abajo y se empezaron a subir a los departamentos de arriba porque las conexiones de electricidad hicieron contacto con el agua y dicen que les daban toques, rompieron puertas y protecciones. Yo vivo en la parte de arriba pero mi carro se tapó por completo", relató Ana Laura Feltrín, quien fue rescatada con sus hijos en una de las lanchas.

Ella prefirió pernoctar en casa de su hermano porque en el albergue sólo les ofrecían café, y era sólo una lona improvisada. La ayuda llegó hasta las ocho de la mañana, según añadió.

"Estábamos durmiendo y como a las seis de la mañana nos dimos cuenta de que estábamos entre el agua. Ya no pudimos salvar nada. No es la primera vez, lo malo es que no nos solucionan nada", dijo Ivonne Cano, de 32 años de edad, 10 de ellos habitando en la unidad.

Ha vivido tres inundaciones y siempre les ofrecen una compensación que nunca les dan, denunció.

## Y el agua no bajó

Con el agua en la cintura, Daniel Salinas y Alejandra Izquierdo sacaron a sus dos hijos en los hombros. A la hora que se salieron de la casa 14 aún no llegaban las lanchas de rescate, aunque sí fueron ayudados por policías, cuyo apoyo en ese momento era insuficiente por la enorme cantidad de afectados.

Ayer, las autoridades de Protección Civil y todas las áreas de emergencia del gobierno del Distrito Federal trabajaron durante todo el día para disminuir las inundaciones que dejó la lluvia extraordinaria que duró más de dos días.

Pese a los esfuerzos y el drenado, así como el desazolve de coladeras, por la tarde parecía que el agua no cedía; la preocupación tanto de autoridades como de vecinos aumentó toda vez que la

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 28290.60 Tam: 260 cm2 GNAJERA



Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Primera	13

lluvia tampoco cesaba; sin embargo, por la noche finalmente dejó de llover.

Todas las áreas del GDF se concentraron en la zona para auxiliar a la población. Además de los trabajos de bombeo y desazolve del drenaje, se realiza-

ron censos para cuantificar los daños y módulos de atención médica y vacunación para prevenir enfermedades como hipotermia e infecciones. La delegada en Iztapalapa, Clara Brugada, se comprometió a apoyar a 3 mil personas las afectadas por los anegamientos.

## **www.**eluniversal.com.mx







fotogalería video foro